

Proletarios de todos

los países unidos

Elche Rojo

SEMANARIO COMUNISTA

DEFENSOR DE LAS MASAS OBRERAS Y CAMPESINAS.

Año II

Núm. 64

Lunes 11 de Julio de 1938

REDACCION Y ADMINISTRACION:
Avenida de Ascaso, 47 - Teléfono 145

ORGANO DEL COMITÉ COMARCAL DEL
PARTIDO COMUNISTA DE ELCHE

Nuestra resistencia, factor de un optimismo positivo

Hay todavía personas que juzgan la situación de España, no por los esfuerzos titánicos que realiza nuestro pueblo haciendo frente a la invasión extranjera, sino orientándose por cabildos que tienen lugar entre los bastidores de las Cancillerías europeas. Más que en la resistencia heroica de nuestro Ejército, confían en los compromisos internacionales, en las "notas energéticas" y en los graves señores del famoso Comité de "no intervención". Crean optimismos ilusorios, que solo sirven para llevar la confusión a las personas simples, y facilitan, en cierto modo, el trabajo de la "quinta columna", que aprovecha cualquier debilidad nuestra para neutralizar el entusiasmo popular en los problemas de la guerra.

Y nadie que no sea un ingeniero o un insensato puede suponer que los Gobiernos totalitarios van a someterse complacientemente a los Convenios y que van a abandonar sus aventuras imperialistas. La experiencia nos demuestra a cada rato el valor que tienen para Hitler y Mussolini los papeles diplomáticos.

La misma mano que firmó en Roma el acuerdo anglo-italiano es la que ordena poco después el bombardeo de buques ingleses en nuestros puertos. La ambición desenfrenada y de bandidaje del fascismo no se aplaca con razonamientos platónicos. El único lenguaje capaz de hacerlo entrar en razón es la fuerza. Las dictaduras fascistas—decía la camarada "Pasiónaria"—solo retrocederán cuando choquen contra una fuerza superior a la suya.

Tampoco sería justo afirmar que

no debe preocuparnos lo que ocurre fuera de España ni que la suerte de nuestro pueblo no tenga relación alguna con la de otros países. Por algo decimos que en España se defiende en estos momentos la paz y la felicidad de la humanidad avanzada. Nuestra lucha se proyecta hacia afuera; la resistencia española constituye un jalón de la resistencia de las masas democráticas del mundo que están contra el fascismo y la guerra. Y es la resistencia de nuestro Ejército en Levante, en Extremadura, en Cataluña, lo que mueve en el exterior a los pueblos que luchan por la libertad y lo que obliga a los Gobiernos democráticos a tomar posiciones ante el peligro creciente de una agresión directa del fascismo contra ellos.

También es equivocado creer que el fascismo ha agotado todos sus recursos y que está a punto de muerte. Es cierto que la situación financiera de Italia y Alemania es catastrófica; pero el fascismo busca, mediante la aventura militar y

DIARIAMENTE vienen desarrollándose en nuestra ciudad algunos hechos que rebasando los límites de la tolerancia, dicen muy poco en favor de la nueva cultura que se está forjando a través de la moderna estructuración, impuesta por nuestra lucha contra los que en todo momento,—por propia conveniencia—, tuvieron sometido al pueblo español en el abismo insostenible de la más completa ignorancia, fielmente reflejada en los defectos de "lastre" propiamente dicho, que se observan en quienes no recibie-

la rapiña de los productos de países débiles prolongar su situación económica para lanzarse a aventuras de mayor volumen. Creer que el fascismo se derrumba por si sólo es mantener un optimismo perjudicial, peligroso.

No lo olvide nadie: es nuestra resistencia la que origina esos cambios que se perfilan en el panorama internacional. Y es haciéndola cada vez más fuerte, más organizada y homogénea como efectivamente podemos determinar un cambio de situación en el mundo que favorezca mucho más que hasta hoy nuestra causa contra la invasión italo-germana. Este sí puede constituir un motivo de optimismo; pero aún tenemos que acumular más energías y poner en juego los recursos inagotables que nos darán el triunfo.

Contra la aviación REFUGIOS



ron a su debido tiempo las normas educativas que tanto dignifican y enaltecen a los pueblos progresivos y avanzados.

Al proyectar los hechos de referencia sobre la palestra pública, impera en el que suscribe el deliberado propósito de condenar energicamente un abandono que pone en peligro el perfecto dominio de la sensatez y de al cordura de los que en día no lejano llegarán a formar el baluarte decisivo de futuras generaciones, exentas de las taras hereditarias del fanatismo obscurantista. Intentaré al propio tiempo hallar la fórmula que solucione inmediatamente un problema de tal trascendencia, para que sea aplicada si ndilaciones de género alguno por quien correspondiera, teniendo en cuenta el bien general que puede proporcionar.

Existen actualmente en Elche numerosos ejércitos de "peques" que al no encontrarse encuadrados en los centros docentes locales, deambulan por las calles de la población, cometiendo toda clase de travesuras imperdonables y exponiéndose además a los riesgos que ofrece la circulación mecánica. Estos perturbadores del orden, que entretienen su vagancia arrojando piedras contra los que ellos consideran sus objetivos guerreros,—a la vista tengo un "pisapapeles" de regular tamaño, que como obsequio enviaron por un ventanal unas manos desconocidas—, acrecientan sus actividades, realizando "hazañas" que alcanzan un grado inmoral, indigno de los tiempos que atravesamos. Para localizarlos no se precisan dotes detectivescos, pues con una pequeña dosis de buena voluntad, es fácil trepear con estos "mindangos" que a cada momento realizan alguna "sonada" que otra, en sus diversos campos de acción.

Es necesario, para cortar estas anomalías, que las organizaciones infantiles de Pioneros y

Es necesario activar la recuperación de chatarra

Resistir significa no sólo movilizar las voluntades, sino movilizar todo aquello que contribuya al reforzamiento de la economía del pueblo en armas.

Para resistir en las trincheras se necesita, además del coraje, armamento y munición. Para hacer efectiva esa resistencia se necesita además de decisión, herramientas de trabajo. Sin olvidar que aquella y esta resistencia implica la aportación continuada de riqueza. Oro, en fin. Oro, salido de nuestras cosechas, de nuestras fábricas, de nuestro labor continuo. Pero riqueza no es solo lo que se produce, sino lo que se ahorra. Por eso en el frente tiene tanto valor un fusil como su conservación y tanto interesa la existencia de una bala como la recuperación de su casquillo.

Todo esto ha sido muchas veces olvidado o incomprendido. A los dos años de guerra, debería saber todo el pueblo español que, junto al aumento de producción, interesa la incrementación del ahorro

de todas aquellas materias que son útiles para volver a prestar un nuevo servicio. Como los metales, como los trapos y el papel.

En este sentido también Madrid puede servirnos de ejemplo. Allí funcionan desde hace algún tiempo, centros de recuperación de efectos útiles, si bien no tampoco en la extensión debida.

Debemos disponernos a que todo el pueblo comprenda la eficacia de estas medidas y las secunde con su entusiasmo. El Frente Popular, puede ser en Elche, el eje de este trabajo. Trabajo que debe ser popularizado por todos los medios, y, en primer lugar, organizando, mediante la creación de centros de recuperación en las barriadas, en las calles y hasta en las casas. Metales sin aplicación aparente en solares, en nuestro propio domicilio, pueden ser convertidos rápidamente en armamento o, cuando menos en herramientas de trabajo; en esos picos y palas, que tienen que colaborar con las armas de nuestro Ejército.

Con ser importante la recuperación de chatarra—clavos, botes de conserva, railes, etc.—, no lo es menos la recuperación de papel y trapos.

En esta labor, todos; hasta los niños, pueden intervenir. Basta con divulgar su importancia y ordenar su entrega, para que, en el plazo de días, podamos ver el producto de nuestra provisión.

El asunto que motiva este comentario ni es espectacular ni a simple vista pueden reconocer algunos su trascendencia. Nosotros lo consideramos decisivo. Por su volumen y por su importancia. Telares, fábricas de papel, hornos de fundición parados en la actualidad, pueden y deben ser puestos en actividad, activando nosotros la recuperación de sus materias primas.

Doctor FRANZ

Unidad de acción de todas las fuerzas antifascistas

El Comité Nacional del Frente Popular se ha dirigido a los Comités Regionales y Provinciales, exhortándoles a difundir más profusamente el discurso del Dr. Negrín. A pesar del enorme entusiasmo que ha despertado, no sólo en nuestra zona, sino además, en la invadida y en el extranjero, es preciso que explique con mayor claridad aún, el sentimiento del mismo, entre todas las capas de nuestro país.

No basta que elogiemos su contenido y que mostremos nuestra conformidad con las cuestiones que plantea el Dr. Negrín. Mucho más importante que todo eso es que las apliquemos, que llevemos a cada lugar de trabajo, a cada Sindicato, a cada organización antifascista, la convicción de que es necesario el concurso de todos para enriquecer hasta el máximo nuestras probabilidades de triunfo sobre la invasión extranjera, al propio tiempo que aminoramos las vicisitudes que toda guerra trae consigo.

El Frente Popular Nacional quiere que alrededor del discurso del doctor Negrín se forme todo un movimiento que sea capaz de poner en tensión las energías creadoras de nuestro pueblo, movilizándolo a las masas antifascistas en el aumento de la producción de guerra. Mayor prisa en la incorporación de la mujer a las industrias, recolección de cosechas, solidaridad con los evacuados de las zonas ocupadas por los invasores, incorporación de refugios y fortificaciones,

lucha sin descanso contra los calumniadores, derrotistas, capitulación a filas de todos los aptos para el manejo de las armas, constructores, y todo aquello que contribuya a ganar la guerra.

Pero a fin de que estas tareas que asigna el Frente Popular se plasmen en realidades concretas, debe llevarse a cabo aprovechando la campaña de propaganda que va a iniciar, una más absoluta penetración entre las organizaciones sindicales y entre partidos, para que el trabajo se desarrolle con más prisa y con más eficacia. La propaganda debe unirse a la acción. Después de cada acto sería conveniente, como ya se ha hecho en algún sitio, que en las Asambleas se presentaran y aprobaran las resoluciones que significuen una ayuda efectiva al Gobierno. La unidad de acción más perfecta de todas las organizaciones y partidos hará que esta movilización total de nuestra retaguardia rinda los mayores beneficios a nuestra lucha por la independencia.

Por otra parte ayudaremos eficazmente a nuestro Gobierno de Unión Nacional, en el desarrollo de su cometido.

CAMPESINOS, LEED

NUESTRA BANDERA

Los sindicatos deben estar de cara a la guerra

"Sabemos que es preciso intensificar la producción de armamento. Y nuestras fábricas y talleres trabajan como nunca." Estas palabras justas del doctor Negrín constituyen un mandato glorioso para nuestros obreros, que cada día se superan, pegados a los tornos y a las fresadoras, y también para nuestros campesinos, que con esfuerzos de extenuación arrancan de la tierra los frutos preciosos que han de servir para alimentar a nuestros heroicos soldados y a nuestra retaguardia.

Es necesario que los Sindicatos comprendan bien la gravedad de la situación y se incorporen al ritmo que reclaman nuestros destinos históricos. El fascismo internacional está haciendo la guerra a España, no sólo para apoderarse de nuestras riquezas, sino, en primer lugar, para destruir, para aniquilar en sangre las conquistas de los obreros. Aplastando al proletariado en cadalsos de tortura, quedaría eliminada la parte más combativa, más consecuentemente revolucionaria. Y entonces el fascismo podría realizar sus planes de pillaje y de crimen con mayor desenvoltura.

Particularmente durante los últimos meses de la guerra, están ocurriendo acontecimientos trascendentales, de extraordinaria gravedad, que requieren una mayor

atención de los Sindicatos. Los Sindicatos deben pasar a una fase viva y dinámica, abierta su sensibilidad a los hechos de cada hora con la emoción permanente de prestar servicios cada vez más altos a la causa de la independencia de España.

Los Sindicatos deben llevar a sus afiliados las más hondas vibraciones políticas, tenerlos en constante febrilidad de lucha, educarlos en el odio más vivo al fascismo, con el fin de que realicen los máximos esfuerzos dentro del máximo entusiasmo.

Los Sindicatos deben reunirse con frecuencia para conocer la situación de la guerra, las tareas a realizar y en qué medida se puede intensificar la producción.

Por ejemplo, ahora está planteada, con caracteres de urgencia dramática, la defensa de Valencia. Los Sindicatos de aquella capital se han movilizado para impedir que los invasores avancen un solo milímetro de tierra. Los Sindicatos de la U. G. T. y de la C. N. T. se reúnen en Asambleas conjuntas para aportar nuevas energías a la defensa de Valencia.

Pues bien: este ejemplo deben seguirlo los Sindicatos de Elche. Y esto debe realizarse pronto. Porque, como dijo Negrín, "ahorrar tiempo es ahorrar sangre".



Guerra al especulador

Desde que estalló en nuestro país el movimiento subversivo surgieron una infinidad de individuos que, con el fin de ayudar al traidor Franco, se valieron de una infinidad de estratagemas para dificultar la vida de los pueblos, y muy particularmente en el entorpecimiento de abastos, donde se vocearon esta serie de sapos, pues saben que aquí es donde más pueden alterar el orden en nuestra retaguardia y, por lo tanto, dificultar nuestra victoria.

El jueves de la pasada semana cayeron en las manos de la justicia popular tres de estos desaprensivos, que estaban jugando con el hambre del pueblo de la manera más criminal y sabotadora que se puede concebir. Mientras vemos a diario que infinidad de niños y enfermos se estaban quedando sin leche, el vaquero Salvador Mollá, actual propietario de la vaquería llamada de Miralles, se dedicaba a hacer cambios de tan preciado alimento con los panaderos Pedro Sempere, (a) "Perico el de Santapola", y Juan Sempere, (a) "Boqueró". El primero tiene el horno detrás de la pescadería, y el segundo, en el rincón de la casa del cura del Arrabal.

Mientras la mayoría del pueblo está pasando por una situación algo apurada, y fundamentalmente los niños y los enfermos, este "trío" se dedicaba a cambiarse mutuamente: uno, suministrándoles leche a los panaderos, y éstos, a su vez, suministrándole pan al vaquero.

De esta manera, ¡venga guerra! Pero ya que éstos han caído en manos de la justicia, ésta debe hacer, sin contemplaciones de ninguna clase, un escarmiento ejemplar, siendo de esperar que no ocurra como en casos anteriores, que, a pesar de haberse cogido "in fraganti" a otros individuos de la misma calaña que los que hoy nos ocupan, se les ha inpuesto una pe-

queañ multa y... a seguir robando de nuevo.

Esto no puede repetirse, sino todo lo contrario. Con los enemigos del pueblo hay que ser implacables, única forma de acabar con tanto sabotador, que quieren desmoralizar nuestra retaguardia con sus actos de provocación.

Como éstos, no cabe la menor duda que en nuestra ciudad hay bastantes elementos, y es preciso sentar un buen precedente para ver si terminamos de una vez y para siempre con tanto pilllo, que están viviendo hoy mejor que nunca, mientras nuestros hermanos se juegan la vida diariamente en los frentes, para hacer de nuestro pueblo un país libre y feliz.

Ecos del Frente

Hicitanos: hijos del Elche glorioso. El enemigo golpea con sus pezuñas ensangrentadas, nuestra tierra querida, la región valenciana.

Castellón ha caído, después de una resistencia heroica, bajo las tropas extranjeras. ¡Valencianos!, levantémonos como un solo hombre a defender nuestra independencia como los hijos de Madrid el 7 de noviembre al grito de: ¡no pasarán!, para que el fascio asesino no de un paso más.

Todos por y para la guerra. Las mujeres, deben reemplazar a los hombres en sus trabajos, moviéndose el pueblo, y asegurarnos la victoria y la independencia de nuestra Patria.

Nuestro orgullo es tener un puesto en el Ejército Popular, para defender la madre Patria: como la madre propia.

¡Viva la independencia!

Isidro Carbonell.

Lo que el momento exige de todos

Fortificar el terreno, templar el espíritu. He aquí las dos tareas básicas que pueden garantizarnos la resistencia.

La experiencia de nuestra guerra ha demostrado sobradamente que la simple trinchera corrida no es suficiente para resistir los ataques enemigos. La enorme cantidad de metralla que se derrocha en la preparación de los combates deshace las trincheras, destroza las máquinas y sepulta a sus defensores.

Para asegurar la resistencia es necesario construir verdaderas fortificaciones. Nidos de ametralladoras estratégicamente emplazados y plenamente garantizados contra todas las toneladas de metralla que sobre ellos puedan volcar la aviación y la artillería. Nidos de ametralladoras que aseguren la vida de los soldados que las hacen funcionar.

Esta bien probado: contra un nutrido y bien combinado fuego de ametralladoras no hay infantería que pueda avanzar.

Y no se diga que se carece de material para construir estos emplazamientos. Sobre por todas partes. Lo que se necesita es comprender la importancia que esto tiene y realizarlo, cueste lo que cueste. Pensando que cada emplazamiento que se construye es un baluarte de nuestra resistencia, una puerta que se cierra al fascismo, un buen número de vidas propias que se salva de la muerte y una enorme cantidad de material que se economiza.

Pero esto no sólo tienen que hacerlo los batallones de fortificaciones, sino también los mismos soldados que combaten en las primeras líneas. Y que esto se puede hacer lo han demostrado los activistas de un batallón, que, sin más medios de fortificación que unos picos y unas palas, han perforado varios montículos, haciendo unos emplazamientos tan seguros que toda la dinamita fascista no será capaz de volar.

Y no basta tampoco con fortificar el terreno para asegurar la resistencia. Hay que templar el espíritu. Hacer comprender a cada soldado la importancia de nuestra

resistencia, el significado de nuestra lucha, las perspectivas de vida que el fascismo le ofrece y las que obtendrá con nuestra victoria. Hay que templar al rojo el espíritu de nuestros soldados y que cada uno comprenda la necesidad de hacer el sacrificio de su vida antes que ceder un paso más.

Sólo así afianzaremos la resistencia y tendremos la seguridad de que nuestras trincheras serán la tumba del fascismo.

El "heroísmo" fascista o una batalla ganada a gritos

La Compañía de Zapadores de la 107 Brigada, va a fortificar una línea; se encuentran solos, con sus picos y sus palas, ante el enemigo. Este inicia un tiroteo y un intento de asalto a la posición.

Los zapadores, serenos y firmes en sus puestos sin nada con que defenderse más que con su odio al extranjero invasor, gritan muy fuertes: ¡Quietos todos; esperad que se acerquen; preparad las bombas de mano, las máquinas; no tirad hasta que no estén encima!

El enemigo, TAN VALIENTE COMO SIEMPRE, cesó en el ataque.

Ahí está una de tantas anécdotas, de las mil de todos los días, que nos enseña como tiene que sentir la responsabilidad todos los españoles. Serenidad, firmeza; firmeza de hierro para defender nuestra tierra. Ni un paso atrás; clavados en las trincheras, que no debemos entregar jamás a los invasores.

PIONEROS

Gran Asamblea general para el próximo lunes en nuestro domicilio social, a las siete de su tarde, en la cual se tratarán varios asuntos de mucha importancia para la buena marcha de nuestra organización.

Encarecemos a todos los pioneros la puntual asistencia.

Comunicados oficiales

FRANCISCO GARCIA ALBEROLA, Alcalde Presidente del Consejo municipal de esta ciudad.

Hago saber: Que estando ultimándose los expedientes personales de los individuos pertenecientes al reemplazo de 1942 en este Consejo municipal, se ordena por medio del presente BANDO a todos los comprendidos en este reemplazo, se presenten sin excusa ni pretexto en el Negociado de Quintas de este Consejo municipal, al objeto de ser filiados.

Los individuos cuyas filiaciones hayan sido tomadas en el Centro de Instrucción Pre militar de esta ciudad, igualmente se presentarán conjuntamente con los anteriores a firmarlas.

En caso de eludir estos deberes, serán considerados como individuos desafectos al Régimen republicano, y además de declararlos prófugos, se les exigirán las responsabilidades a que haya lugar.

Elche, 30 de junio de 1938.

EL ALCALDE

JOSE SERRANO CAMPELLO, Primer Teniente de Alcalde, accidentalmente en funciones de Alcalde Presidente del Consejo municipal de esta ciudad.

Hago saber: Que por el excelentísimo Sr. Gobernador civil de la provincia, y para evitar que las luces de la población, partidas rurales o casas diseminadas puedan verse desde el mar, se ha dispuesto lo siguiente:

Primero. Que los cines permanezcan absolutamente cerrados durante la noche, de manera que no salgan destellos de luz al exterior.

Segundo. Queda terminantemente prohibido encender luces en lugares al exterior de la vivienda.

Tercero. Los contraventores de estas disposiciones serán detenidos a mi disposición por las autoridades de cada término.

Cuarto. Se dispondrán patrullas volantes del Cuerpo de vigilancia, que cuidarán del exacto cumplimiento de esta disposición, haciendo responsables a las autoridades locales de cualquier inobservancia de la misma.

Quinto. Los contraventores serán, por primera vez, sancionados con fuertes multas y si reincidieran, sometidos a prisión y puestos a disposición de los Tribunales como enemigos del régimen.

Sexto. Esta disposición abarca a los grupos extremos de los términos costeros y a las viviendas diseminadas por el campo o a las orillas del mar.

Lo que se hace público para general conocimiento y cumplimiento de lo ordenado.

Elche, 5 de julio de 1938.

EL ALCALDE

El Jefe Administrativo Comarcal, telegrafía a esta Alcaldía solicitando informe sobre la cantidad de sacos envases que puede adquirir para fines de guerra.

Al mismo tiempo la Alcaldía espera de todos los ciudadanos que se impongan la obligación de ofrecer cada uno un saco solamente, en la seguridad de que con ello contribuímos poderosamente al triunfo de la causa que defendemos.

Lo que se hace público para general conocimiento, debiendo presentarse ofertas de cantidad en esta Alcaldía.

Tanto unos envases como otros, deberán presentarse en este Consejo municipal.

Elche, 5 de julio de 1938.—El Alcalde accidental, J. Serrano.

El próximo jueves, a las siete y media de la tarde, en la Plaza de Toros, se celebrará un gran acto, organizado por el Frente Popular, en el que tomarán parte oradores de fuera de la localidad pertenecientes a los distintos partidos y organizaciones. Oportunamente se darán a conocer los nombres.

¡Antifascistas, no faltéis a oír la voz auténtica del pueblo español! ¡No dejéis de oír al Frente Popular!

VIDA DEL PARTIDO

En igual situación que la semana anterior, se han celebrado en esta semana pasada, cuantas reuniones se tenían preparadas en todos los aspectos de las distintas actividades del Partido, siendo justo consignar la satisfacción de este Comité Comarcal por la celebración de dichas reuniones de las distintas Células por comprobar como los militantes van comprendiendo los decisivos momentos que atravesamos y como se aprestan y sacrifican para con su trabajo y esfuerzo e interpretando las consignas y directrices de nuestro partido, contribuir a aplastar definitivamente al invasor.

A pesar de este buen trabajo, recordamos a los Comités de las distintas células, la obligación que tienen contraída para la mejor realización de las reuniones, que a

ellos precisamente por su responsabilidad corresponde, el movilizar y agitar a todos los camaradas de sus respectivas células, para que todas ellas se celebren y se saquen de las consignas de nuestro Partido, un reajuste del trabajo y unas buenas reuniones prácticas.

En consecuencia, el lunes, día 11, y a la hora de costumbre, comenzarán las reuniones de esta semana, con la consabida reunión de responsables de célula, en la cual los representantes que tiene el Partido en las distintas organizaciones informarán de los trabajos llevados a cabo por los mismos y como están orientados todos los problemas que se plantearon. Al mismo tiempo los responsables de las células deberán dar cuenta de cómo se han interpretado y llevados a la práctica los trabajos planteados en la semana anterior.

El martes, día 12, se reunirán las distintas células correspondientes al Radio Sur-Oeste, esperando que todos los militantes, desde los Comités a todos los camaradas, acudan a sus reuniones para discutir los importantes problemas que la guerra nos plantea continuamente y cuya resolución debe ser la primordial preocupación de todo buen militante comunista.

El miércoles, día 13, se reunirán las células correspondientes al Radio Centro. Tanto para estas como para las del martes, las horas de celebración de las mismas serán las de costumbre.

La reunión del Comité Comarcal, tendrá lugar el viernes, día 15, a las diez de su noche, recordando a los camaradas la más estricta puntualidad en la asistencia.

Y el sábado, día 16, reunión de las distintas comisiones, por separado.

Por el Comité Comarcal.—La Comisión de Organización.

Muy importante

Reiteradamente venimos recibiendo solicitudes de nuestros militantes que se encuentran en el frente, para que se les extiendan avales por este Comité Comarcal, que no nos es posible atender con arreglo a las instrucciones recibidas de nuestro Comité Central.

Para que estos avales puedan ser extendidos y facilitados se precisa una certificación de nuestro Partido en el lugar que se encuentren, sin cuyo requisito no se les podrá extender lo que solicitan.

Lo que ponemos en conocimiento de todos nuestros militantes en la seguridad de que comprendiendo los motivos que impulsan esta determinación seguirán al pie de la letra las instrucciones marcadas.

Por el Comité Comarcal.—El Secretario de Organización.

Comunicado de la Delegación del C. C. del Partido Comunista

Se ha reunido la Delegación del Comité Central para examinar algunas cuestiones sobre la situación.

En primer lugar, ha comprobado con satisfacción la mejoría observada en la resistencia de nuestras tropas en el frente de Levante. Sin embargo, ha acordado recomendar a todo el pueblo una vigilancia, para impedir que el enemigo pueda sorprendernos. Vigilancia que debe expresarse en el mejoramiento de las fortificaciones, en el cuidado y manejo de las armas por las tropas, la lucha contra la obra desmoralizadora del enemigo y el fortalecimiento de la unidad del Ejército.

Ha examinado la formidable movilización de las masas en torno al discurso del doctor Negrín, que ha permitido desbaratar las maniobras, señalando la necesidad de luchar constantemente contra estas tendencias, en primer lugar, a través del mejoramiento de nuestra resistencia en los frentes y en la retaguardia y de la capacidad de combate de nuestro Ejército.

La mejoría notable que se observa entre socialistas y comunistas en muchas provincias y en todo su trabajo de unidad que debe proseguirse estrechando cada vez más nuestras relaciones con los camaradas socialistas, discutiendo y ayudando a resolver conjuntamente todos los problemas que tenemos planteados en la situación.

El Frente Popular, igualmente, ha mejorado su actividad en la movilización del pueblo, en Valencia, Castellón, Albacete, Madrid y otras provincias, ayudando a la recogida de la cosecha y facilitando la labor de las autoridades.

Ha examinado, en segundo lugar, los progresos que se obser-

van en la unidad de toda la juventud y recomienda a todos los militantes del Partido que tengan presente en su actividad como una tarea importante, la de ayudar al movimiento de la juventud y a los camaradas que trabajan en el seno de las organizaciones juveniles impulsen su desarrollo y contribuyan con todos los medios a su alcance a la consolidación de la unidad. Especialmente a la J.S.U. ayudarle en las tareas que se han señalado en orden a la movilización que están realizando para la campaña de superproducción, y en los Sindicatos, de manera esencial, para atender a las reivindicaciones que tiene planteadas.

En tercer lugar, se ha examinado la marcha de la Prensa del Partido y se ha comprobado un mejoramiento en algunos órganos del Partido, especialmente en MUNDO OBRERO; pero se ha planteado la necesidad de mejorar aún más el contenido de la Prensa del Partido, especialmente la de provincia, procurando que estos periódicos atiendan más los problemas concretos de las masas de su provincia; asimismo, como la necesidad de que, por parte de los Comités Provinciales, sea orientado diariamente para convertir a los órganos del Partido de cada provincia en verdaderos órganos de masas.

La Delegación del Comité Central ha tomado también acuerdos para contribuir, en unión con las demás organizaciones antifascistas, a la debida conmemoración del segundo aniversario de nuestra guerra de independencia, entendiendo que este segundo aniversario debe ser un paso importante en el camino del reforzamiento de la resistencia de nuestro pueblo, de su unidad férrea alrededor del Gobierno de Unión Nacional presidido por el doctor Negrín.



Lo que hemos logrado y lo que podemos lograr con nuestra resistencia

En el comunicado de la Delegación del Comité Central, publicada ayer, se dice: "En primer lugar, ha comprobado, con satisfacción, la mejoría observada en la resistencia de nuestras tropas en el frente de Levante." Este hecho merece destacarse por su valor considerable, ya que de nuestra resistencia, cada día más férrea, depende, en gran parte, nuestra victoria.

Y lo queremos destacar porque merece examinarse a fondo el valor de esta resistencia para poder comprender fácilmente las razones tan poderosas que nos asisten al afirmar constantemente nuestra fe en la victoria del pueblo sobre los invasores. Ya en el reciente Pleno de nuestro Comité Central, la camarada Dolores decía: "Nuestro pueblo ha sido objeto de un ataque encarnizado, que, a la vez que se desarrollaba en los frentes, se producía en los Gabinetes diplomáticos y en los periódicos, que crean, con sus campañas de mentiras, "la opinión pública internacional". Al examinar el conglomerado de fuerzas que hay empeñadas en la lucha contra la República española y contra el pueblo español, podemos reconocer lo que significa nuestra resistencia y los recursos tan extraordinarios que tiene el pueblo para soportar esta ofensiva constante de las fuerzas reaccionarias e impedir que fueran consumados sus objetivos. Últimamente, con ocasión de las ofensivas por el Este, y después, con motivo de la llegada de las fuerzas invasoras al Mediterráneo, el fascismo internacional daba por liquidada nuestra guerra a favor de Franco. Sin embargo, el pueblo español ha sacado fuerzas para hacerle frente a estas acometidas. Ha impedido que el enemigo continuara avanzando igual que en los primeros momentos de su ofensiva; y aunque éste logró tomar Castellón, hoy sus avances se encuentran, en parte, contenidos por la brava defensa de nuestras tropas.

Y si bien en el interior los propósitos de los invasores han quedado quebrantados por nuestra resistencia, en el exterior, la resistencia del pueblo español ha roto todos los planes maquiavélicos que contra la República española se habían concertado. Con nuestra resistencia hemos hecho cambiar aquel panorama negro que en el mes de abril había en el movimiento internacional cerca de nuestro pueblo. Hemos logrado impedir que prosperara la idea sobre la agonía de la República española, propagada por la Prensa de Mussolini e Hitler. Hemos logrado también ayudar al pueblo checoslovaco en su lucha contra las amenazas de Hitler. Hemos hecho, en una palabra, crecer el ambiente de solidaridad de las masas antifascistas de todos los pueblos hacia la República española. Y hoy, hasta aquellos mismos que más pesimismo tenían empezaban a comprender con claridad que nuestra guerra será una guerra larga y dura y que al pueblo español no se le domina tan fácilmente.

Por este motivo, al recomendar nosotros una resistencia activa, de acero, en los frentes y en la retaguardia, para desbaratar las acometidas del enemigo, lo hacemos con la vista fija en el significado de esta resistencia y en la importancia que tiene para malograr todos los planes del fascismo internacional. Cada día de resistencia es un día que ganamos para nuestra victoria.

Resistir quiere decir poner nuestras fortificaciones a un ritmo que las haga invulnerables. Resistir quiere decir que en el frente sea cada vez más estrecha la solidaridad entre las unidades combatientes. Que sea cada día mejor la preparación técnica y la instrucción militar de nuestras tropas y de nuestros mandos. Resistir quiere decir preparar a nuestro Ejército en condiciones políticas de hacerle frente con heroísmo a todos los ataques del enemigo. Y resistir quiere decir, en nuestra retaguardia, poner los pueblos en condiciones de seguridad, intensificando la

Como hay que defender Valencia

La situación sigue siendo grave. El no querer ver esto sería no querer ver nada, y el no querer ver nada sería suicidarse.

El enemigo quiere Valencia. Quiere su puerto, su inmensa riqueza, quiere interceptar sus comunicaciones. Ahora está detenido. Pero esto no debe sembrar la alegría, la despreocupación. El enemigo se encuentra reorganizando sus fuerzas. Midiendo sus posibilidades. Su objetivo próximo es Valencia. Su aliado de siempre fue la rapidez. No perderá, pues, tiempo. No puede perderlo. Y nosotros debemos ganarle la delantera si queremos vencerle. La lentitud ha sido nuestro mayor enemigo.

Pero no hay que esperar que el enemigo llegue a Valencia. Hay que detenerle a setenta, a cien kilómetros, donde ahora se encuentra.

Esto mismo se dijo en Madrid y no se comprendió. Pero aquí, en el frente de Levante, no sólo hay que decirlo, sino hacerlo.

Y esto podemos hacerlo. Tenemos más medios que nunca. Más armamento, más hombres, más experiencia, más unidad.

Pero hay que saturarse de realidades. No debemos esperar nada de nadie. Lo que nos venga de fuera lo tenemos que conquistar nosotros.

Cada soldado, cada jefe, cada comisario debe comprender que su vida y el porvenir de España está en la punta de su bayoneta, frente a él, en el horizonte que se extiende más allá de su trinchera. Y hay que conquistarlo, resistiendo como sea y lo que sea. Hay que coexistir al terreno, no reparar en sacrificios. El corer hacia atrás es el deshonor, la humillación, la muerte.

Así lo harán nuestros soldados. Estamos seguros de ello.

No basta sólo el arrojío de nuestro Ejército. Para defender a Valencia es necesario surcar todo el suelo valenciano de trincheras. Erizar toda la tierra de fortificaciones inexpugnables. Pero con rapidez y sin escatimar medios.

Hay que asegurar plenamente los medios de comunicación y también el abastecimiento.

Que no quede un grano por recoger ni un palmo de terreno por cultivar. La mujer puede cubrir todos los puestos que el hombre deja. Ella así lo quiere. Pero hay que acabar con incomprendiones, frivolidades y sensiblerías.

La mujer al trabajo, y el hombre a fortificar o al frente.

No se puede desaprovechar ni un segundo, ni una energía. Cada minuto es un siglo para nuestra historia.

Hay que salir de la palabrería fácil y de las lamentaciones estúpidas. Hay que dejar de marcar la solución de los problemas que la guerra nos plantea y pasar a resolverlos con rapidez.

Hay que adoptar medidas energéticas que respondan a la gravedad del momento.

Hay que establecer una vigilancia tenaz, inflexible, escrupulosa.

Tener mano dura con los enemigos de España y de nuestro pueblo.

A estas alturas, cuando cae a raudales nuestra propia sangre, no podemos andar con blandenguerías. Por encima de todo está el triunfo de nuestra causa.

Los que vacilan, los pusilánimes, los indiferentes, los derrotistas, los saboteadores, los que se duermen, son unos traidores, y a los traidores, a la tía o a fortificar.

Hay que imprimir un ritmo de guerra a todas nuestras actividades.

Nadie puede sustraerse al sacrificio que esta hora exige de cada

construcción de refugios, para impedir que la Aviación italo-germana cause estragos monstruosos con sus feroces bombardeos sobre ciudades indefensas. Resistir quiere decir estar vigilantes y atentos contra los enemigos del pueblo. Resistir quiere decir luchar cada día más tenazmente por que nuestra resistencia sea invulnerable, para, con ella, cortar de raíz todas las tendencias capituladoras que nacen al calor de cualquier revés militar o de cualquier contratiempo en un frente cualquiera.

uno de nosotros. En el frente de combate, como en el campo, como en el taller, como en la oficina, como en la vigilancia, como en los puestos de dirección, RITMO DE GUERRA, actividad constante y una sola obsesión: LA GUERRA, LA GUERRA. Todo para la guerra y nada contra la guerra.

Cada instante que se pierde es un hermano que cae; cada minuto que se aprovecha es una batalla que se gana.

Así hay que templar el espíritu de todo el pueblo español; así hay que disponemos para superar este grave momento histórico.

No nos cabe la menor duda: podemos vencer, y venceremos; pero somos nosotros mismos quienes tenemos que conquistar la victoria.

Tengamos fe en la victoria

¡VALENCIA YA ESTA EN PIE! Estas son las palabras aliviadoras con que viene encabezando un artículo en "Verdad" del 26 de junio; artículo que nos eleva mas todavía la gran moral de victoria que tiene el Ejército Popular.

La mayoría de los valencianos se han dado cuenta de que hay que ganar la guerra, puesto que de esta victoria depende el porvenir nuestro y de nuestros hijos. Y han empezado a fortificar, fortificaciones que servirán al mismo tiempo que para librarse las criaturas, los ancianos la población civil en general de los criminales bombardeos aéreos de la aviación de los grotescos Hitler y Mussolini, para fortificar Valencia para que en caso de que llegasen a Valencia sucumbir y fracasen.

Mujeres, niños y ancianos, todos se dedican a fortificar Valencia, puesto que forticándola nosotros, el Ejército, podremos hacer nuestra la consigna lanzada por nuestro presidente doctor Negrín: RESISTIR, que significa honra, orgullo y que resistiendo se alcanza la victoria, que significa: libertad, cultura.

Camaradas no dejes que los traidores, los emboscados enrolados todos en la "quinta columna", se infiltren en vuestras filas; rechazad toda palabra que intente rebajar vuestra moral, denunciando a todo aquel elemento que no sea de vuestra confianza y trabajad mucho, pues cada palmo de zanja hecha es un momento menos que nos queda para conseguir la victoria. Valencia es de España y debe continuar siendo de España, no permitiendo que lleguen a ella los canallas fascistas que ensuciarían su limpio suelo.

Puñales quisiera ser

Puñales quisieran ser de luna los blancos rayos, para hundirse en los traidores que luchan al otro lado de nuestras verdes trincheras a las órdenes de Franco. Puñales quisieran ser de luna los blancos rayos.

¡Y los quince fusileros a mi lado, peleando!

¡Quince pechos como aimenas que el miedo no pone blandos! como quince muros altos, como quince torres jóvenes, como quince abiertas venas que van valor derramando. Como las quince corrientes de unos ríos despeinados. Y enfrente la noche azul con olor de frios blancos y una cortina de puntos suspensivos de balazos. La tierra morena y áspera las balas la están bordando. La trinchera que fué de ellos nosotros la hemos salvado. Dentro nos nace el vaor dentro nos crecen los ánimos. Raíces echa el orgullo de luchar, de ser soldados y de estarnos defendiendo

Vida municipal

El pasado miércoles, como de costumbre, celebró el Consejo Municipal su acostumbrada sesión, que inició con la lectura del acta anterior, que mereció la aprobación por parte de todos los consejeros.

El segundo punto del orden del día, relacionado con la instancia presentada por el compañero Antonio Grau Villar, solicitando aumento de sueldo, pasó a informe de la Comisión correspondiente.

Quedaron aprobadas infinidad de cuestiones de poca importancia, que dejamos de relacionar por dicho motivo.

La Corporación se da por enterada del comunicado del Gobernador civil de la provincia relativo al caso de incompatibilidad de la consejero Milagros Pelegrin, en lo que afecta al cargo de enfermera del Hospital Municipal.

El décimo punto, que trata del nombramiento de personal de Dirección y Administración del Hospital Municipal, interesado este asunto por la minoría de Unión Republicana, no puede discutirse por la ausencia de los consejeros que integran la misma.

En asuntos generales intervienen los consejeros para hacer patente la necesidad de que el Consejo Municipal tome parte activa en la campaña de propaganda iniciada por el Frente Popular Antifascista, y muy particularmente en lo que afecta a refugios. Así se acuerda.

Previamente las discusiones pertinentes, se acuerda facultar al Alcalde para que nombre unas Comisiones de personal especializado que vigile y denuncie los abusos que se cometen en la venta de artículos no tasados por el Gobierno, interesando de la primera autoridad que para robustecer el trabajo que estos compañeros iniciarán en su día debe publicarse un bando manifestando al pueblo que han quedado formadas dichas Comisiones, que procederán con la máxima dureza en cuantos casos se presenten.

Y sin más asuntos que tratar, levantóse la sesión.

SPEAKER

GACETILLAS

Se ruega a los suscriptores denota de su nueva dirección, siempre que realicen un cambio de destino o dirección.

Se ruega que los artículos vengán escritos a máquina a dos espacios, sobre cuartillas corrientes y por una sola cara.

Los artículos firmados se publican bajo la responsabilidad de sus autores.

El pueblo español no puede aceptar la paz a través de compromisos

El documento de la U. G. T., dirigido a las Trade Unions inglesa y a la C. G. T. de Francia, constituye una llamada inteligente de nuestra central sindical a las grandes organizaciones obreras de Inglaterra y Francia. Con este llamamiento, la U. G. T. de España prosigue su lucha firme para abrir paso en el movimiento internacional a favor de España, reclamando de otras organizaciones trabajadoras adheridas a la misma Internacional la ayuda política y práctica que necesitamos en nuestra lucha, y hacerle frente a la invasión italogermana. Tiene la virtud de este documento de llamar la atención de las organizaciones inglesa y francesa para que en apoyo de España redoblen sus esfuerzos en la lucha por desmascarar la campaña infame de descrédito que las capas reaccionarias y fascistas de esos países vienen realizando contra España y a favor de Franco. Campaña que ha sido secundada por órganos y personalidades del Partido Laborista. Observamos con dolor—dice el citado documento—cómo determinadas personalidades del movimiento obrero internacional y periódicos del gran Partido Laborista son influenciados por la gran campaña de maniobras que llevan a cabo elementos reaccionarios franceses e ingleses para liquidar el conflicto español con lo que ellos llaman «mediación», que es, en realidad, capitulación.

Ya en el llamamiento hecho por la Internacional Comunista al proletariado mundial y a todos los trabajadores se advertía de este peligro a las masas. Decía la Internacional Comunista:

"Pero los Citrine han rechazado obstinadamente estos llamamientos, rompiendo así la unidad de acción del proletariado internacional. Por su política de división, ellos han hecho disminuir la confianza de la clase obrera en sus propias fuerzas, desarmarla ante el enemigo y también estimular a los fascistas a proseguir sus agresiones."

La U. G. T. se encuentra ante la necesidad de proseguir tenazmente su lucha para aumentar las posibilidades de unidad de acción de la clase obrera internacional. Si bien en la reunión del Consejo general de la F. S. I., en Oslo es-ingreso de los Sindicatos soviéticos posición unitaria apoyando ellos en la F. S. I. no pudo prevalecer, precisamente y de una manera fundamental, por la actitud de los delegados ingleses, la U. G. T. de España continúa en su afán unitario, demandando de aquellas organizaciones trabajadoras de Inglaterra y Francia un apoyo más firme a la República española, apoyo que puede y debe conseguirse si la unidad de acción del proletariado y de todos los antifascistas es un hecho rápidamente.

A nosotros, comunistas, nos produce alegría esta posición de la U. G. T. de España, porque en todo el mundo la Internacional Comunista viene luchando a favor de la España republicana, aumentando constantemente al solidaridad y planteando con insistencia la necesidad de la unidad de acción con las organizaciones internacionales sindical y socialista. Por esta razón, aprobamos la posición de la U. G. T., porque consideramos que es la posición que corresponde adoptar a organizaciones que representan a millones de trabajadores y la voluntad de un pueblo de luchar hasta el fin, hasta arrojarse de España a los invasores y gozar de la independencia absoluta en nuestro país.

Obreros, campesinos

leed

ELCHE ROJO

Leopoldo URRUTIA

¡REFUGIOS! Para salvar las vidas de nuestras mujeres y nuestros niños. Para garantizar un ritmo intenso en el trabajo con la seguridad de las vidas protegidas.

Precios de suscripción: Un mes, UNA pta. - Fuera trimestre, 3 ptas. - NUMERO SUELTO, 25 cts.

TEMAS SINDICALES

Las tropas invasoras atacan de la forma más violenta en los frentes de Levante, en su deseo de apoderarse de una de las zonas más ricas y productivas de España. Nuestros soldados defienden palmo a palmo el terreno haciéndoles a los invasores millares de bajas. En esta situación, el Frente Popular de Valencia ha hecho un llamamiento a todos los Frentes Populares de España para que presten toda la ayuda que la capital del Turia necesita en estos momentos de tan extraordinaria gravedad. Los Sindicatos de Valencia, tanto de la C. N. T. como de la U. G. T. empiezan a celebrar asambleas conjuntas de guerra, donde se les dice a los trabajadores cual es la situación y qué medidas deben tomar para hacer que los invasores no den ni un paso más. Los Sindicatos de Elche, que siempre supieron estar a la altura de las circunstancias, en estas horas difíciles y graves porque atraviesa nuestro país, sabrán ponerse todos en pie de guerra para defender nuestras libertades y nuestro derecho de ser hombres libres.

Todos en pie de guerra; asambleas en todos los Sindicatos, dispuestos a no ceder ni un palmo más de tierra al enemigo.

En el XVII Aniversario del Partido Comunista Chino

El Partido Comunista de China, que tan heroicamente combate en las filas de vanguardia contra los invasores japoneses, ha celebrado días pasados el XVII aniversario de su fundación. Al calor de la gran revolución socialista en la U. R. S. S., se crearon en los centros proletarios y estudiantiles de la extensa República del Extremo Oriente los primeros círculos marxistas-leninistas, que rápidamente pasaron a la actividad revolucionaria en las fábricas, en los campos y en las unidades militares. Lo mismo en su nacimiento que en su desarrollo, han tenido como fondo el gran crisol de la revolución china.

Con enorme celeridad se extendió la influencia del joven Partido Comunista de China. Sus principios y su táctica atrajeron a sus filas a decenas de millares de combatientes avanzados del país, lo cual le permitió jugar un destacado papel en los acontecimientos de 1925 a 1927.

A partir de esta última fecha, el Partido Comunista de China tuvo que desarrollar su trabajo en estos aspectos: en la organización estatal, política, económica, militar y social en las regiones soviéticas, que llegaron a agrupar bajo sus banderas a 80 millones de personas, y en las durísimas condiciones de la ilegalidad y del terror que rodeaban a los comunistas en la parte de China cuya hegemonía política correspondía al Kuomintang. En esta época, los Soviets chinos y el Ejército Rojo de China jugaron un papel importantísimo en la preparación de la etapa actual de la lucha por la liberación completa del país.

Desde que los militaristas japoneses emprendieron la campaña de bandadaje en Manchuria, el Partido Comunista inició una vigorosa agitación en pro de la constitución de un frente único nacional contra el invasor. A pesar de los innumerales obstáculos que se oponían a ello, no obstante el sabotaje y la traición de los elementos trotskistas, el Partido triunfó. Y la alianza con el Kuomintang fué sellada.

Estas dos organizaciones — las más decisivas del pueblo chino —

Un problema de vital importancia y que urge resolverlo por cuantos medios sean necesarios, es el que ha planteado en Elche la carencia absoluta de productos farmacéuticos.

Ya sabemos que las guerras llevan consigo sacrificios incalculables y que tenemos que afrontarlos con el estoicismo propio de quienes, como nosotros, preferimos morir antes que vernos esclavizados por la bestia fascista y sometidos al yugo de naciones extranjeras.

Pero entendemos que ni la gravedad del momento—con ser grande—, ni el número de brazos que dejaron fábricas, talleres y laboratorios para empuñar las armas en defensa de nuestras libertades, han podido ni pueden agotar—hoy por hoy—, los medios de que se disponen para atender las necesidades de la retaguardia en sus múltiples aspectos.

¿Tienen los enfermos que carecer de ellos ante la imposibilidad de po-

Las farmacias están casi desabastecidas, y lo mismo de especifi-

Lector de ELCHE ROJO

- Obrero,
- Campesino,
- Combatiente,
- Trabajador:

¿Qué te parece nuestro periódico?

¿Cómo podemos mejorarlo?

¿Qué secciones le hacen falta?

¿Refleja bien vuestros problemas?

Enviarnos vuestra contestación, con las iniciativas y los reparos que se os ocurran, a la Redacción, Avenida de Ascaso, 37, para que nosotros conozcamos vuestra impresión exacta.

Como se defiende un metro de tierra

Quintín Méndez Núñez es Comandante del 368 Batallón, de la Brigada 92. Hace días el enemigo presionó sobre una posición. Hubo

una lucha dura y la posición quedó en manos enemigas. Quintín Méndez tenía en las venas una fiebre de rabia. En la frente le ardía la consigna de nuestro enorme momento: Resistir, defender cada metro de tierra hasta la última energía. Enfrente había artillería, aviones, duro hierro alemán. Pero Quintín Méndez no pensó más. Llamó a diez hombres—los más firmes, los más suyos—y se lanzó adelante. No se sabe como, porque en buena lógica militar no hay palabras que lo expliquen. Pero la posición fué reconquistada. Los once hombres se plantaron de nuevo en ella, quedándose entre las manos una ametralladora y una bandera.

El enemigo no podía resignarse. Las órdenes que llegan de lejos, aún con acento extranjero, les apremia: "Acabar, acabar de una vez la resistencia española". Y en un nuevo contrataque, la posición pasó de nuevo a ser tierra aprensada.

Pero aún estaban allí los once hombres de la consigna, fija en el pecho. Nuevamente contratacan, con impulso más irresistible. La posición—defendida, desgarrada, pero no se olvida, suelo de España nuestra—es finalmente recuperada. Sobre el suelo quedan muchos

vasores japoneses. Han conquistado algunas ciudades, se han apoderado de varios territorios, preparan nuevas ofensivas. Pero a su espalda tienen ya miles de guerrillas; frente a ellos, un Ejército cada vez más numeroso, mejor armado y con una mayor conciencia patriótica. El pueblo, ese pueblo inmenso, sostiene en todas partes la lucha de liberación nacional. A su cabeza está siempre el Partido Comunista, que le marca la orientación a seguir en cada momento, que le alienta a resistir cueste lo que cueste, porque en esa actitud está la garantía de que, como en España, los invasores serán arrojados fuera del país.

El XVII aniversario de la fundación del Partido Comunista de China lo ha celebrado éste en las trincheras de la independencia nacional. Lo ha conmemorado con la seguridad en el triunfo y con la convicción de que a su lado y al lado de los que, como nosotros los españoles, luchamos por una causa semejante, están todos los pueblos del mundo.

Talleres NUESTRA BANDERA
Quintana, 42.

Comedores Populares

Para los profanos en esta materia no es extraño que digan que los comedores de tipo económico han fracasado, ni tampoco piensan en el beneficio que pueden aportar en estos momentos a las masas laboriosas. No sólo no han fracasado estos comedores, sino que por el contrario, la red de éstos ven en ellos algo suyo, pues mientras en los hoteles y restaurantes el comer y dormir representa elevadas sumas, en estos comedores por un precio módico, libre de todo afán de lucro, el proletariado puede saciar su apetito con comida sana, abundante y servida con sencillez y con gusto. Es falso lo que se dice para desacreditar la mejor obra que la industria de hostelería ha creado, y de ello pueden dar fe los comedores populares y colectivos que funcionan en varias capitales de nuestra zona.

Las autoridades y Comisiones de Abastos deben ayudar para que las organizaciones de la industria hostelera puedan inmediatamente instalar los citados comedores en Elche. Las ventajas que ofrecerán compensarán el sacrificio que se realice para instaurarlos.

Sucumbir o vencer

Con este título, ha circulado profusamente por nuestra ciudad el manifiesto lanzado por el Frente Popular Antifascista de Elche, cuyo texto integro transcribimos gustosos a continuación:

"Al lanzar esta consigna el Jefe del Gobierno en su último discurso, tuvo en cuenta, aparte de otras circunstancias, el tesón y la voluntad con que los españoles lucharon siempre a través de la Historia, particularmente cuando estaba en juego la independencia nacional.

SUCUMBIR O VENCER: Fué el grito de los héroes legendarios que cayeron en Sagunto y en Numancia, agotados por el hambre, el cerco y las enfermedades. Pero prefirieron morir dignamente antes que capitular frente al invasor.

SUCUMBIR O VENCER: Era el pensamiento que animaba a los patriotas que en las crestas de Asturias iniciaron la reconquista frente al poderoso imperio árabe. Y vencieron, a pesar de las numerosas derrotas, al cabo de ocho siglos.

SUCUMBIR O VENCER: Fué la idea que guió a Hernán Cortés al pisar las tierras de Méjico. Quemó las naves que podrían garantizarle la retirada y la vida y conquistó un imperio.

SUCUMBIR O VENCER: Fué la señal de combate de los comuneros y de los luchadores de las germanías. Su derrota se convirtió en triunfo y bandera de lucha, en el transcurso del tiempo, para nuestra lucha.

SUCUMBIR O VENCER: Era la única solución que aceptaron los españoles que hace un siglo se veían cosidos por los invasores ejércitos de Napoleón en un trozo diminuto del país. Y vencieron porque no desmayaron en la lucha.

La España de 1938, con la consigna de SUCUMBIR O VENCER, triunfará sobre los invasores y hará lucir de nuevo el sol de la independencia de la Patria.

¡CIUDADANO! graba en tu memoria el significado de esta frase. Utilízala siempre que las necesidades lo precisen. No te doblegues

ante el peso de una contrariedad momentánea. E triunfo ha de ser y será única y exclusivamente del pueblo español. Transformala en algo positivo. Construye refugios. Intensifica la producción industrial y agrícola. Desenmascara a los enemigos encubiertos. Establece un estrecho contacto con los organismos políticos y sindicales. Aporta tu adhesión al Gobierno para que éste disfrute de plena autoridad.

Así, únicamente así, triunfarán las armas que el pueblo empuñó el 18 de julio de 1936.

Elche 1.º de julio de 1938.—Por el Frente Popular. La comisión Ejecutiva."

El manifiesto se come atpor si solo. A nosotros nos parece sencillamente magnifico. Continúe el F. P. esta campaña de agitación y propaganda, iniciada con el documento de referencia, que tanto beneficio puede reportar a las masas obreras y campesinas de nuestra población.

La mejor conmemoración de la fecha del 18 de Julio

Se acerca el 18 de julio, segundo aniversario del comienzo de nuestra lucha por la independencia y la libertad de España. Y todas las organizaciones antifascistas. Frente Popular, Solidaridad Internacional Antifascista, Socorro Rojo Internacional, Mujeres Antifascistas, Unión de Muchachas... se apresuran a organizar diversos actos conmemorativos.

Deber de todos los antifascistas españoles es contribuir con su esfuerzo a la mejor conmemoración de esa fecha, que marca un hito en la Historia de nuestras guerras de independencia. Y el mejor modo de conmemorarla está en la intensificación de nuestro trabajo y de nuestro esfuerzo en las trincheras de vanguardia allí y esfuerzo redoblado aquí. Así el 18 de julio de este año, perfilado por nuestro afán de vencer, tendrá un luminoso anticipo de victoria final.